

## NOTICIAS

Por el Rector de esta Universidad han sido nombrados maestro sustituto de Las Llosas don Juan Cases, y maestra interina de Juyá doña Magdalena To reat.

Se han efectuado en la Diócesis los siguientes nombramientos:

El Reverendo Ramón Montaner ha sido nombrado vicario de Navata.

Además se han hecho los siguientes traslados de vicarios: el Rdo. Pedro Llovera, vicario del Mercadal de esta ciudad, ha pasado á Caldas de Malavella; el Rdo. Ramón Pericot, de Llagostera al Mercadal; el Rdo. Gregorio Vila, de S. Sadurní á Llagostera; el Rdo. Francisco Orriols, de Navata á S. Sadurní; el Rdo. José Prat, de Tortellá á Batet, y el Rdo. Pedro Casellas, de Batet á Tortellá.

**Se necesita** un chico de unos 13 años para recadero en una farmacia de la Capital; ganará enseguida. Darán razón en la Administración de este periódico.

Con objeto de intervenir en la discusión del presupuesto de Instrucción pública, en breve marchará á Madrid el diputado á Cortes por Olot don Pedro Llosas.

### Fumeu paper "MONSENY"

El ministro de la Gobernación ha dirigido una circular en la que hace presente á los gobernadores que hagan público que los exámenes para el ingreso en el cuerpo de seguridad no se efectuarán exclusivamente en Madrid, si no también en las capitales de provincia.

Como consecuencia de aquella circular, en la Secretaria del Gobernador civil de esta provincia se nos ha facilitado hoy la siguiente nota:

Siendo numerosas las vacantes que han de cubrirse de guardias de seguridad una vez aprobado el presupuesto, ó sea en Enero proximo, por crearse ese cuerpo en Valencia, Coruña, Sevilla y Vizcaya y aumentarse en Madrid y Barcelona, quienes aspiren á ocuparlas deben llenar las condiciones del concurso anunciado en la «Gaceta» de 6 del corriente teniendo en cuenta, que sin necesidad de trasladarse á Madrid pueden sufrir exámen en una de las capitales antes citadas que esté más próxima al lugar de su residencia.

En el «Boletín Oficial» de la provincia, se publicó ayer la circular del Gobernador civil encareciendo el cumplimiento de la Real Orden relativa á la prohibición de uso de armas blancas y de fuego.

Sardanas para piano de José Serra de venta en la casa Sobrequés & Reig. Suspirs del cor, Saltirona, Rosas Páldas, Cercant l' Amor, Melangia, Ideal (premiada).

La nueva tarifa aprobada para las certificaciones de reconocimiento de las vides americanas por los ingenieros agrónomos, á su entrada por las aduanas, son: de 41 á 250 kilos, que son los que pueden entrar como via de ensayo, no percibirán cantidad alguna por la certificación: de 251 á 1.000, 2,50 pesetas; de 1.001 á 2.500, 5 pesetas; de 2.501 á 5.000, 7,50 pesetas; de 5.001 á 7.500, 10 pesetas; de 7.501 á 10.000, 12,50 pesetas, y de 10.001 en adelante, 15 pesetas.

## Son tres

En el último reconocimiento facultativo verificado en el hospital militar de Barcelona, fueron declarados inútiles

para el servicio los siguientes individuos de tropa.

Regimiento Infantería de San Quintin José Jordá Serra, de Mieras.

Tropas de Sanidad Militar.—Miguel de Palol Felip. de Gerona, y Francisco Guinart Balart, de Puigcerdá.

La profesora en partos D.<sup>a</sup> Francisca Armengol de Antoniotti, participa á su numerosa clientela que, para mayor comodidad de la misma, acaba de trasladarse de la calle Nueva del Teatro número 2, 3.<sup>o</sup>, á la de Auriga 2, entresuelo.

En la sesión solemne celebrada en la Universidad de Barcelona para la adjudicación de las plazas vacantes, en Cataluña, á los señores opositores de las recientes oposiciones, la elección de destinos, hecha por los nuevos maestros, dió el siguiente resultado por lo que se refiere á nuestra provincia.

Don Manuel Xiberia Roqueta. Hostalrich; D. Carlos Omedes Pérez, Cerviá; D. Antonio Tassa Puigbonet, Bagur, y D. Manuel Cantarell Moullas, Viladrau.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, que en atento B. L. M. nos ha remitido el jefe de estadística D. Esteban Morales, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Noviembre fué el siguiente:

Nacimientos 34, de ellos 3 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2,12. Defunciones 50, clasificadas del modo siguiente: sarampión 1, tuberculosis 8, enfermedades del sistema nervioso 12, idem del aparato circulatorio y respiratorio 20, idem digestivo 3, idem genito-urinario 1, y otras enfermedades 5, resultando una mortalidad de 3,12 por 1.000 habitantes.—Matrimonios, 9. Nupcialidad por 1.000 habitantes 0,56.

## Son tres

Ayer falleció en el pueblo de Sors (Cornellá) la señora Doña Rosa Colomer Vda de Dalmau.

A su distinguida familia y en particular á su hijo el médico D. Alejandro Dalmau enviamos nuestro pésame más sentido.

El notable compositor Don José Serra ha publicado una nueva sardana titulada «Visió que ha sido editada por la casa «Sobreques y Reig»

Mañana por la mañana tendrán lugar en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen en esta ciudad, los funerales para el eterno descanso de la malograda joven Dolores Allué y Mazón.

A toda su familia les reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Los fabricantes de chocolates de Barcelona han vuelto á poner á sus artículos los precios que regian antes, rebajándolos en 20 céntimos la libra para las ventas al por mayor y 10 céntimos libra para las ventas al detall.

Es muy cierto lo que dice un colega respecto á la existencia de una epidemia de sarampión en nuestra ciudad, Rara es la casa donde hay niños que no tengan algún atacado.

La junta local de Sanidad tiene la palabra.

Se ha concedido el retiro para esta ciudad con el haber de 28'13 pts. y 22'50 pts. mensuales á los carabineros Ricardo Ruano Madruga y José González Sanchez Martinez respectivamente.

Se encuentra en esta ciudad en uso de licencia el Comandante de Estado Mayor D. Fernando Gómez y Zuloaga.

Al regimiento de Asia de guarnición en esta ciudad, ha sido destinado el Capitán D. José Serrano González y al de

San Quintin que se halla en Figueras el de igual empleo Don Serafin Pascual Pérez.

El Administrador de Consumos de esta ciudad nos comunica que las oficinas de aquella administración han quedado instaladas en la calle de Sta. Eugenia número 30 bajos.

Esta mañana han sido hallados en la plaza de S. Félix de esta ciudad, por el Jefe de la Guardia Municipal Sr. López, seis calderos, de los nueve que fueron robados en la noche del viernes último al industrial de esta capital Sr. Bach.

Esta mañana se ha promovido en la calle de Pedret un fuerte escándalo con ribetes de motin por haber detenido algunos individuos del resguardo de consumos á dos matuteros.

Para efectuar la detención han tenido que meterse en el río con agua hasta la cintura, y cojer después una barca.

Nada, que el hecho ha resultado una película cinematográfica que reproducida daría buenas entradas.

Ayer por la tarde fué detenido en las calles de esta capital un pobre pordiosero, que reconocido resultó estar demente, siendo conducido al Manicomio de Salt.

En la camilla Municipal, fué conducida ayer en el Hospital provincial una mujer llamada Adelaida Llorens.

Para el Concurso de sardanistas que se celebrará próximamente en Barcelona, han sido contratadas las orquestas «La Principal» de La Bisbal y «La Principal» de Perelada.

Con destino á la suscripción abierta por esta Diputación provincial, con destino á los damnificados de la provincia, se han recibido las siguientes cantidades:

Del Ayuntamiento y vecindario de Casá de la Selva 404'20 pesetas, idem del Ayuntamiento de Salt 50, pts. idem del vecindario de Salt 214 pesetas,

Se han otorgado los siguientes destinos civiles de esta provincia á propuesta del ministro de la Guerra:

Peatones: de Anglés á San Martín de Carós, Pedro Masó Fornells; de Ger á Guils, Miguel García Beltrán, y de San Esteban á San Privat de Bas, Francisco Riera Puigdevall.

Carteros: de Besalú, Juan Palomer Reixuch; de Capsech, Simón Velilla Romero; de Cammany, Joaquín Vila Cusi; de San Cristóbal de Capdevanol, Ramón Tubau Sarré; de Santa Eugenia, Alberto Serrano Sala; de San Juan de Mollet, Esteban Negre Batlle; de Vilajuiga, Pedro Figueras Subirá; de Riudellots de la Selva, Angel Mitjá Illamola.

La suscripción que por iniciativa del capitán general don Arsenio Linares se abrió á favor de los damnificados por las inundaciones de Octubre último, entre los cuerpos, institutos y dependencias militares de esta región, asciende en total á 3.700'90 pesetas, recaudadas en esta forma:

Provincia de Barcelona, 2.067'25 pesetas.—Idem de Tarragona, 932'90.—Idem de Lérida, 339.—Idem de Gerona, 361'75.

Las cantidades repudadas en cada provincia han sido puestas á disposición de los respectivos gobernadores civiles para que las distribuyan como crean conveniente

## Sección telegráfica

Servicio especial de LA LUCHA

Madrid 16, (1 tarde).

## En las Cortes

CONGRESO

A las tres menos cuarto el señor Dato declara abierta la sesión.

Se entra en la orden del día, aprobándose definitivamente el presupuesto de Fomento.

Continúa la discusión del presupuesto de Hacienda.

El señor Riu continúa su interrumpido discurso del sábado.

Se da por terminada la discusión de la totalidad y se procede á la del articulado.

Se desechan dos votos particulares del señor Nougues al capítulo 1.<sup>o</sup>

Se aprueban los tres primeros capítulos, aceptándose una enmienda del señor Viesca al 3.<sup>o</sup>

El señor García Gutierrez apoya una enmienda al 4.<sup>o</sup>

Le contesta el señor García Lavín y es retirada la enmienda.

Se aprueban sin debate hasta el capítulo 11 inclusive.

El señor Garay defiende un voto particular al capítulo 12.

## SENADO

A las tres y media en punto se abre la sesión.

El señor Serrano ruego al ministro de Fomento que disponga el arreglo de una carretera de la provincia de Almería.

El señor Lastre hace un ruego para que se condene á algunos colonos perjudicados por diferentes estragos las contribuciones.

El señor Besada ofrece estudiar ambos ruegos y los rogantes dan las gracias.

Sin discusión se aprueba un dictamen admitiendo al ejercicio del cargo de senador por la Coruña á don Eduardo Gasset, quien es proclamado.

Reformas navales.

El señor Concas reanuda su discurso consumiendo el tercer turno en contra.

El señor Sánchez Toca le contesta al señor Concas, á quien dice que ha dicho todo lo que el señor Loygorri, pero con menos discreción. (Rumores.)

Niega que el señor Concas tenga la representación de la Marina.

Añade que el partido conservador ha presentado este proyecto para evitar que se repita lo sucedido en Santiago de Cuba, en cuya escuadra tenía un puesto el general Concas. (Sensación y rumores.)

Añade que el estado vitalidad de la nación es lo que da el triunfo ó la derrota. La escuadra de Santiago de Cuba estaba perdida antes de salir, porque los que en ella iban sabían que la nación no respondía al esfuerzo corporal de sus soldados. (Muy bien.)

Hay, pues, que reconstituir el espíritu público, robustecer la confianza del pueblo, y entonces crear Marina y ejército.

Este espíritu público está reconstituido y ha llegado el momento de hacer escuadra.

Rectifican ambos extensamente. Se suspende la discusión y se levanta la sesión.

## La enseñanza

El señor Azcárate tenía convocados para las seis á todos los jefes de las minorías y á los diputados que éstos designaron para redactar las enmiendas que de común acuerdo habían de presentar al presupuesto de Instrucción pública, con objeto de acordar si aplazan el debate sobre la reorganización de la enseñanza, ó por el contrario insisten en presentar las enmiendas y discutir minuciosamente dicho proyecto de presupuesto.

Se dice que el debate lo aplazarán.

## Los presupuestos

Se asegura que el señor Moret ha dado orden á sus amigos que tenían pedida la palabra, que renuncien á hacer uso de ella, con objeto de facilitar la aprobación de los presupuestos antes de Navidad.

Algunos, como Vincenti, que pensaba discutir ampliamente sobre Instrucción, están muy disgustados.

## Ferrocarril del Llobregat

Se han reunido esta tarde los diputa